



## La sobrerepresentación en el Congreso, y la mala puntada de Mauricio Tabe

Me topé con la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán** (PAN), en uno de los elevadores del Palacio Legislativo de San Lázaro.

Se le veía contenta. Venía de una reunión con el prestigiado **José Woldenberg**, expresidente del Consejo General del IFE (hoy INE), a quien calificó como un "referente" de la democracia.

Antes de que las puertas del ascensor se cerraran, alcanzó a decirnos que ya se recibió la notificación del INE de que la iniciativa ciudadana de reforma electoral, presentada por el colectivo Salvemos la Democracia, que encabeza **Claudio X. González**, ha cumplido con los requisitos que exige la ley.

"Será la primera iniciativa de reforma electoral que inicie el proceso legislativo", destacó.

Minutos después, **Kenia** hizo declaraciones a un lado de la puerta de la sala de prensa en San Lázaro. Precisó que uno de los temas que abordó con **Woldenberg** fue la sobrerepresentación del oficialismo en el Congreso.

A los morenos les irrita que se hable de sobrerepresentación en el Congreso.

Y, sin embargo, se quedaron con 74% de las curules en Diputados con sólo 54% de los sufragios.

Si eso no es robarse la mayoría calificada (dos tercios de los legisladores presentes), entonces yo soy el mago **Houdini**.

En el Senado tampoco alcanzaron los dos tercios en las urnas. Les faltaron tres legisladores. No les fue difícil conseguirla.

Compraron a dos senadores que ganaron con la camiseta del PRD —**Araceli Saucedo** y **José Sabino Herrera**—, pero también al otrora panista, **Miguel Ángel Yunes**, hoy presidente de la Comisión de Hacienda en San Lázaro.

Sobre su reunión con **Woldenberg**, la diputada agregó:

"Me decía (**Woldenberg**) que desde 1952 no había una sobrerepresentación como la que hay en este momento (más de 20%)".

La presidenta del Senado invitó al exconsejero presidente del INE a participar en la discusión de la reforma electoral.

\* En la rueda de prensa le preguntamos a **Kenia** si hay espacio para sentirse optimista con lo que se perfila, según lo filtrado por sus arquitectos de la comisión que preside el veterano estalinista **Pablo Gómez**: una reforma electoral a modo de Morena.

Respondió: "No debe ser una reforma a modo de nadie, de ningún partido, de ninguna coalición... si eso sucede, sería una reforma que lastimaría a millones de mexicanos.

"Hacerlo mal sería un golpe histórico a millones de mexicanos", alertó.

\* Me brincó qué el panista **Mauricio Tabe** solicitará formalmente a la Cancillería reubicar las embajadas de Cuba, Nicaragua y Venezuela fuera de la alcaldía Miguel Hidalgo, de la que es titular.

Las mencionadas sedes diplomáticas se ubican en colonias como Polanco, Lomas de Chapultepec y Chapultepec Morales, zonas tanto residenciales como de alto perfil comercial.

**Tabe** alega:

"En Miguel Hidalgo están las embajadas de gobiernos que han oprimido a su pueblo, que han callado voces, encarcelado inocentes y han abusado del poder. Nosotros no podemos normalizar eso", argumentó.

La solicitud carece de base jurídica. Las embajadas son reguladas por la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas, que protege su inviolabilidad y ubicación.

Si bien estamos en desacuerdo con el sesgo dictatorial de esos regímenes, no es con este tipo de acciones, de claros tintes político-electorales, como mejor se ayuda a los pueblos de esas naciones.

El escándalo escaló hasta **Claudia Sheinbaum**. "Quiere llamar la atención", dijo la Presidenta en la mañanera de ayer.

Añadió: "No tiene atribuciones, no definen ellos la política exterior, además, es una visión muy conservadora, la relación de México, y eso está establecido desde la Doctrina Estrada: es con los pueblos".

\* Somos México, agrupamiento ciudadano que busca su registro como partido político, presentará, pasado el mediodía, su propuesta de reforma electoral, que bautizó como Demócratas vs. Autoritarios".

La propuesta fue elaborada por reconocidos especialistas electorales incómodos para el oficialismo: **Lorenzo Córdova**, **Leonardo Valdés Zurita**, **Rodrigo Morales**, **Marco Baños** y **Arturo Sánchez**.

La mencionada agrupación dice que quiere contribuir al debate, ante el anuncio presidencial de lo que se perfila como "una reforma que regresará a México a los años setenta: ausencia de pluralismo y de respeto a las libertades y derechos".

En el evento participan también dirigentes de Somos México: **Guadalupe Acosta**, **Emilio Álvarez Icaza**, **Edmundo Jacobo** y **María José Gómez Mont**.